
附件一 
香港復康聯會 
管理委員會 

（香港社會服務聯會復康專責委員會） 
 

2017-18 年度第六次會議 
 

日期：2018 年 9 月 11 日 
時間：下午 5 時 45 分 
地點：社聨 101  

    
出席 機構 
張偉良先生（主席） 香港復康會 
溫麗友女士（副主席） 個人會員 
方長發先生（義務司庫） 香港耀能協會 
陸慧妍女士 扶康會 
陳偉雄先生 柏力與確志協會 
何惠娟女士 香港心理衛生會  
林伊利女士 香港明愛 
盧鄭玉珍女士 香港弱智人士家長聯會 
高潔梅女士 香港傷健協會 
陳錦元先生 個人會員 
劉妙珍女士 聖雅各福群會 
李劉茱麗女士 學前弱能兒童家長會 
袁漢林先生 東華三院（智障界別代表） 
譚靜儀女士 香港盲人輔導會（視障界別代表） 
黃何潔玉女士 香港聾人福利促進會（聽障界別代表） 
羅家平先生 新生精神康復會（精神病患界別代表） 
嚴楚碧女士 路向四肢傷殘人士協會（肢體傷殘人士界別代表） 
鄭麗玲博士 香港社會服務聯會 
郭俊泉先生（秘書長） 香港復康聯會 
  
列席  
鄧家怡女士 香港社會服務聯會 
黎狄慈女士 香港社會服務聯會 
譚嘉妍女士 香港社會服務聯會 
劉映彤女士 香港社會服務聯會 
廖敏儀女士（記錄） 香港社會服務聯會 
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(只出席介紹「樂齡及康復創科應用基金」的議程) 
陳文宜女士 香港社會服務聯會 
伍嘉樺女士 香港社會服務聯會 
  
缺席  
曾建平先生（副主席） 香港視網膜病變協會 
吳家榮醫生（副主席） 香港傷殘青年協會 
郭鍵勳博士（副主席） 個人會員 
郁德芬博士 心光盲人院暨學校 
曾蘭斯女士 協康會 
黃金鳳女士 香港病人組織聯盟有限公司（長期病患界別代表） 
周敏姬女士 個人會員 
 
社聯陳文宜女士及伍嘉樺女士於會議開始時出席會議，參與議程「樂齡及康復創科應用基金」

的討論。 

 
1. 介紹「樂齡及康復創科應用基金」 

陳文宜女士向委員簡介「樂齡及康復創科應用基金」成立的背景，並指政府已預留 10 億元

資助安老及康復服務單位購置、租借或試用科技流動應用程式、硬件和軟件系統等產品。

她表示社署將制定「認可科技應用產品」的參考清單，並委託社聯成立專家小組，建議適

合復康及安老服務的科技產品。社署亦將成立評審委員會，按預先釐訂的撥款準則評審各

項資助申請。 
 

就委員提出的查詢，陳女士回應表示基金資助金額最長為期五年，資助亦會包括相關的環

境改裝及產品安裝的費用，而專家小組亦會協助評估相關產品如何滿足不同類別服務使用

者的需要。此外，政府會根據科技日新月異的發展，按實際需要持續評估機構購買器材的

準則。委員會通過由袁漢林先生代表復康聯會擔任社聯因應基金成立的專家小組委員。 
 

（陳文宜女士和伍嘉樺女士於此時離開會議。） 

 
 

1. 通過 2017-18 年度第五次會議記錄 

 委員一致通過管理委員會 2017-18 年度第五次會議記錄。 
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2. 跟進事項 

 

 香港復康聯會 2018-19 年會員大會暨管理委員會選舉 

主席報告勞福局局長羅致光博士已答允出席 11 月 6 日的聯會周年會員大會，分享復康政

策的未來發展，主席邀請陸慧妍女士及嚴楚碧女士，就局長的演說擔任回應嘉賓。委員

會通過委任香港社會工作人員協會黃敏信先生、路德會啟聾學校許加恩校長及香港復康

聯盟劉國霖先生組成選舉委員會，協助選舉的監票工作。 

 

（會後備忘：陸慧妍女士後因公務未能出席 11 月 6 日的聯會周年會大會，由李劉茱麗女

士代替陸慧妍女士擔任回應嘉賓。） 

 

 

3. 討論事項 
 

3.1 庇護工場/綜合職業康復中心獎勵金及訓練津貼發放安排 

社署就庇護工場/綜合職業康復中心獎勵金及訓練津貼初步草擬了指引，建議剩餘

的獎勵金及訓練津貼需發放給學員。委員表示現時社署將獎勵金以整筆撥款（LSG）

形式發放給機構，基於 LSG 精神，機構應有彈性自行決定如何運用撥款資助，如就

獎勵金附加過多及太仔細的規管，似乎有違 LSG 的精神。故此，委員會建議把獎勵

金改為中央項目（Central Items），以規管未發放獎勵金的使用。 
 

3.2 復康聯會 55 周年慶祝活動 

2019 年是復康聯會 55 周年，亦是復康巴士 40 周年，主席建議於 2019 年約 3、4
月間與香港復康會共同舉辦慶祝活動，並藉此進行籌款活動，籌得的款項會由復康

聯會推行「輪椅友善商舖」推廣計劃，鼓勵更多商舖提供輪椅友善的服務，提升公

眾對無障礙環境的關注。主席初步擬邀請張健輝先生、楊德華先生、黃嘉玲女士及

香港復康會代表等成立督導委員會，並會於 9 月 28 日進行首次籌備會議。 

 

3.3 2017-18 年度聯會核數報告 
秘書長報告草擬的核數報告已於 9 月 10 日透過電郵發送給委員。根據核數報告第 7

頁的收支結算表，Workability Asia 的 69 萬已於本年 3 月後轉賬給社聯，而 2017 年

國際復康日的 25 萬是中原地產贊助砌圖的費用，亦已於本年 3 月後轉賬給社聯。

秘書長總結復康聯會財政狀況穩健，而經確認的核數報告會於 11 月 6 日提交予周

年會員大會作通過。 
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3.4 智障長者日間及住宿服務優化方案 

袁漢林先生介紹有關服務轉型的方案，包括嚴重弱智人士日間活動中心暨宿舍轉型

為智障長者院舍，及中度弱智人士宿舍轉型為中度弱智人士宿舍暨智障長者宿位。

整個試驗計劃為期三年。袁先生已於智障人士老化工作小組介紹了上述方案，期望

獲管理委員會的通過後，再向社署呈交計劃書，以便進一步與賽馬會討論申請資助

以推行試驗計劃。委員會同意有關優化方案，並建議在介紹有關方案時，避免展示

相關服務內容過於奢華，只需強調配合服務使用者的基本需要便可。 

 

 

4 報告事項 

 

4.1 聯會院舍條例檢討工作小組 
鄭麗玲博士報告社署的工作小組曾就提升不同照顧程度院舍的法定人手要求，及高

度照顧院舍在日間須僱用最少一名駐院護士等作討論。此外，社署工作小組就日後

的院舍持牌人是否必須規定為「自然人」持不同的意見，當中涉及權責及法律責任

的問題需作深入探討。 
 

4.2  《香港復康計劃方案》檢討 
秘書長報告檢討的顧問團隊現正整理檢討第一階段所收集的意見，而勞福局的個別

專責工作小組如特殊需要工作小組及殘疾人士工作及就業工作小組，則正進行有關

諮詢業界的工作。 

 

4.3  康復國際全球殘疾發展基金（Global Disability Development Fund） 

主席報告全球的復康項目可透過康復國際全球殘疾發展基金申請高達 20 萬元美金

的資助。復康聯會將制定導師計劃，由經驗豐富的復康專家擔任顧問，連同本港的

評估員，協助評核、實地考察及管理項目的進度，所有顧問到海外考察的開支會由

康復國際負責。 
 

4.4  2018 年共融環境嘉許計劃 

秘書長報告共融環境嘉許計劃的頒獎禮已於 9 月 9 日假樂富商場順利舉行，並由勞

福局局長、屋宇署署長及建築署署長擔任嘉賓。有意見指計劃應邀請更多建築物參

與計劃，使社會更關注無障礙環境的重要性。有委員建議非政府機構的建築物不應

納入商業樓宇類別，並建議增設社會福利設施的建築物類別。 

 

4.5 2018 年國際復康日 

秘書長報告展藝花車巡遊於 12 月 1 日中午 12 時正舉行，今年以「殘疾人士藝術」

為主題，巡遊隊由開篷雙層巴士、復康巴士、易達巴士、易達轎車及星群的士組成，
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車隊會由灣仔出發，途經紅磡海底隧道、彌敦道、沙田並以樂富為終點，沿途會安

排展能藝術表演，宣揚「傷健共融」的訊息。國際復康日開幕典禮會於當天下午 2

時 30 分於樂富舉行，勞福局局長羅致光博士已答應擔任主禮嘉賓，典禮後會隨即

舉行十八區展藝嘉年華。 

 

 

5. 其他事項 

 

溫麗友女士宣布將於今年年底退任下屆 Workability Asia 董事會及副主席一職，而今年

Workability Asia 的會議會於柬埔寨舉行。 

 

 

6. 下次會議日期 
 

下次會議將於 2018 年 11 月 6 日（星期二）周年會員大會後隨即舉行。 
 
 

 
 

 
主席：  
                 (簽署) 
 
 
日期：   
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